

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Para en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 17 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 214.

ALCOY, 17 DE ENERO DE 1879.

LA TRIQUINA.

El principal deber de las autoridades es velar por la salud de sus administrados, que esta es la primera condicion de vida de los pueblos. Por eso no debe extrañar que insistamos tanto en un asunto en que, como el de que vamos a tratar, se halla interesado todo el mundo, puesto que todos tienen peligro de sufrir sus deletéreas y mortales consecuencias.

Se nos han ocurrido estas consideraciones a propósito de la frecuencia con que los casos de triquinosis se repiten, y de un suelto que trae un periódico de Sevilla, el cual anuncia haberse presentado en pocos días en aquella plaza con destino al consumo público tres cerdos atacados del terrible y contagioso triquino, si bien, por fortuna, fueron examinados a tiempo, evitando con esta vigilancia grandes y sensibles daños a aquel vecindario.

En Alcoy, y en buen hora lo digamos, no tenemos noticia de que se haya presentado caso alguno de dicha enfermedad, pero la repetición con que se presentan en otras partes hace que de nuevo demos la voz de alerta y recordemos que nuestro Municipio, adelantándose al celo de otros, muchos de los cuales están al frente de mayores vecindarios, adquirió un excelente microscopio para el examen de las carnes, del que, según nuestras noticias, no se hace el uso que la prevision contra tan grave mal reclama.

Muchos son los cerdos que en esta ciudad, aparte de los dedicados al consumo público, según tradicional costumbre se degüellan para el consumo privado ó de determinadas familias fuera del matadero, cerdos de los que indudablemente una buena parte se escapan a la inspección de los encargados de un servicio tan importante, falta que creemos no desaparecerá de raíz hasta tanto que se tomen enérgicas medidas, puesto que muchos de estos cerdos se degüellan, aunque dentro del distrito municipal, en las partidas rurales, algunas de ellas situadas a bastante distancia del casco de la población, lo que indudablemente ha de ser una de las causas que contribuyan a que la vigilancia no sea tan perfecta como es de desear y debe ser, y a la que son por igual acreedores todos los administrados por mayor que sea la distancia y por más que sean las molestias a que tengan que sujetarse los encargados y curadores de sus intereses.

Confiamos, pues, en que las Autoridades tomarán enérgicas medidas para que no tengamos que lamentar ninguna desgracia, y damos fin escitando el celo de los particulares, que no deben descuidar tampoco el avisar para que se haga el oportuno reconocimiento, ya que con ello corre peligro su salud y toda imprudencia pudiera costar cara.

De nuestro apreciable colega *El Imparcial*, por ser muy interesante y creer que lo leerán con gusto nuestros abonados, tomamos el siguiente artículo:

do ya se tiene protectores debe también tenerse fe en el porvenir. Yo influyo bastante con el rey y con mi hermana: todos los favores que me conceda, los emplearé en vuestro provecho; cuanto de él pueda obtener será para vos...

—Señora, estoy penetrado del afectuoso interés que vuestra alteza me demuestra, y no sé como probaría mi reconocimiento, mi admiración. No; yo no rehusaré protección tan alta, aunque solo podré pagarla con mi absoluta adhesión a vuestra persona, porque me está negado otro sentimiento que no sea respeto...

—Sí, es justo, Rimberg, que a nosotros las princesas se nos prodigue respeto siempre, pero amor, ¡jamás!

Rimberg bajó los ojos sin responder.

—Es además peligroso, prosigió Sofia mostrando el volumen que tenia en la mano: Este libro, que es la historia en latin del desgraciado Ovidio, encierra un nuevo ejemplo de tan triste verdad. Este noble hijo de la Italia no pudo evitar el enojo del emperador Augusto, porque habia osado llamar a su hija, y sin duda hacerse corresponder por ella; y el cantor del corazon, de la ternura y de las emociones, murió en un clima tan frio como el nuestro, sin sin que cerrase los ojos una mano amiga. Por más que todos los autores de su tiempo

EXPERIMENTOS CIENTÍFICOS.

MAGNETISMO Y SONAMBULISMO.

En una revista científica que publica en el *Journal des Débats* Mr. Harry Parville, se refieren experimentos tan originales y sorprendentes que se están haciendo en Paris, que nos apresuramos a dar a nuestros lectores su curioso relato. El magnetismo animal vuelve a hacer su entrada en el terreno científico, y con extraordinario resultado. Mucho adelanta la ciencia: si la reputación del entendido autor de esta Revista, y la seriedad del colega parisiense no garantizasen la verdad, parecerían los hechos de que da cuenta, fantásticas, escenas de una novela de Julio Verne. Felizmente es un nuevo descubrimiento para la ciencia, cuyas aplicaciones al tratamiento de graves enfermedades son incalculables. Hé aquí la relación de los fenómenos observados por Mr Parville y presentados por el doctor Charcot en enfermos histero-epilépticos:

Entremos por algunos instantes en el hospicio de la Salpêtrière.

Una enferma se halla colocada delante de un foco vivamente alumbrado por una luz eléctrica Drummond. Al cabo de algunos segundos, é instantáneamente algunas veces, la enferma queda completamente fascinada, inmóvil, con los ojos desmesuradamente abiertos y la conjuntiva inyectada y húmeda, siendo completa la anestesia, pudiendo pellizcarla y pincharla sin que demuestre dolor alguno. Los miembros permanecen en su tensión ordinaria sin contracción alguna, y solamente conservan ¡hecho singular! la actitud que se les imprime. La enferma puede también conservar, durante largo tiempo, posturas que no podría tomar sin gran molestia en su estado ordinario, pudiendo asegurarse que la catalepsia les es completa.

No es posible comunicación alguna entre la enferma y el mundo exterior, siendo de todo punto inútil que se le hable y pregunte, pues ni oye, ni responde. Hay que observar como hecho curioso que las fascio-

nes dejan la expresión del gesto. Una actitud trágica imprime un aire duro a la fisonomía, contrayéndose las cejas; si se le unen ambas manos en actitud de orar, el aspecto del rostro se dulcifica, y la fisonomía parece suplicante. El doctor Braiid habia ya señalado este hecho, y le designó con el nombre de fenómeno de sugestión.

El estado cataléptico subsiste tanto tiempo como se deja que dicha luz hiera la retina de la persona; pero si se quita ésta rápidamente, ó si se cierran los párpados de la enferma, la catalepsia desaparece bruscamente para dar lugar a otro estado muy parecido al de sonambulismo, de sueño nervioso, de sueño magnético. Sin embargo la palabra «sueño» es bastante impropia, y Mr. Charcot la sustituye con más exactitud con la denominación vaga de «letargia».

Esta se produce tan instantáneamente cuando la luz desaparece, que si el sujeto se halla en pie, cae de súbito en tierra con la cabeza echada hacia atrás y el cuello saliente. Los ojos se cierran y se deja oír la respiración a modo de silbido, acompañada de algunos movimientos ruidosos de deglución.

Entonces se realiza un fenómeno muscular muy notable. Basta excitar mecánicamente un músculo a través de la piel, ya oprimiéndolo, ya frotando ligeramente a fin de provocar su contracción, como si se le electrizase localmente. Se puede, del mismo modo, desenvolver la contracción permanente del músculo. La excitación del nervio determina la contracción de los músculos que aquel enerva. En este estado, oprimido ligeramente el lóbulo de la oreja, en el punto en donde se renne el ángulo facial, y los músculos de este lado de la cara se contraerán necesariamente: frotad algun tanto el nervio externo-mastoides, y la cabeza se volverá de una vez. Al mismo tiempo se observa el estremecimiento continuo del párpado superior, y la convulsión de los globos oculares. La anestesia continúa completa, dan-

celebren a la par el poder de Augusto, su grandeza y sus virtudes; yo no participo de su entusiasmo, yo no le perdonaré jamás la muerte de aquel que hizo palpar el corazon de Julia... de aquel que mereció su amor.

Al escuchar esta apasionada defensa de poeta romano, los ojos de Gustavo parecían suspendidos de los labios de la princesa. Cuando ella acabó de hablar un pensamiento terrible hizo brillar sus ojos como un rayo de galvanismo; hallábase por acaso enfrente de un espejo de Venecia, miróse en él y vió que se habia sonrojado.

—¿Sois vos de mi parecer, caballero Gustavo? añadió Sofia sin percibir su turbación.

—Sí, sí, repitió el teniente con visible embarazo, si... participo de vuestra opinión.

—Si por una suposición, que nada tiene de extravagante, os hallaseis alguna vez en la posición de Ovidio, ¿que haríais?

—Como el poeta, sufría sin murmurar mi destierro; pero moriría antes que él, no por mi desgracia, sino por mi amor, señora.

—Así lo creéis y osáis afirmar, porque vuestro corazon está en calma, sin pasiones. Esas son palabras que no tendrían grandes efectos...

—¿Comprendéis bien, señora, el terrible apuro en que vuestra suposición me pondría? Yo, pobre, oscuro, desconocido, hubiera podido sin quererlo sin atreverme a intentarlo, hacer germinar en el corazon de una hermana... no... me engaño, de la hija de un rey una pasión secreta, loca, y que yo no debería comprender...

—¿No creis que esa situación sería muy penosa para los dos, caballero?

—Tan peligrosa y tan temible, que no encontraría mas que un medio de salir de ella.

—¿Cuál?

—Me dirigía francamente a la princesa, y tendría valor para decirle: «Señora, el amor que os ha inspirado el mas humilde, el mas indigno de vuestros servidores, le abraza como el rayo rodeándole de peligros; pero tiene valor, y no por eso se acobarda. Vos, vos que sois la causa de todos sus temores, ¿qué porvenir reservais a esta insensata pasión? Una insuperable barrera nos separa... en nombre del cielo y de vuestra olvidada dignidad, reprimid ese sentimiento, que pronto os pesará de haber dejado traslucir en un momento de delirio; yo mismo debo suplicaros de rodillas que renunciéis a volverme a ver, a admitirme en vuestra presencia... estoy dispuesto a obederos para conservar sin mancha vuestro honor».

—¿Por qué notéis mas ambición? Cuán-

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

tristemente; pero podía ensayarse otro modo de elevaros. Por ejemplo, si en el reino hubiese algunas revueltas...

—¿Revueltas?

—Sí, un cambio completo, absoluto, otros intereses en vez de los de...

Y Sofia se detuvo.

—Soy bastante torpe para comprender a vuestra alteza.

—Es inútil, caballero, iba a cometer una indiscreción.... Dentro de poco... quizá se os confiará...

Y no sabiendo cómo terminar la frase, tomó Sofia un libro que habia puesto sobre el diván, y recorrió algunas líneas para encubrir su distracción. un minuto despues como ocupada por una idea fija que la atormentaba, Sofia, en toda la inconsecuencia de su carácter, prosiguió con tono persuasivo:

—¿Por qué notéis mas ambición? Cuán-

do este resultado el sueño y la insensibilidad absoluta.

Hé aquí ahora el resultado respecto al sonambulismo propiamente dicho. Si se llama á la enferma con voz fuerte, aquella se levanta y va hacia aquel que la ha llamado, pudiéndose muy bien mandarla que se arrodille, se siente, que escriba, que cosa, pues á todo obedece, ejecutándolo con los ojos cerrados y casi con la misma precision que en el estado de salud: obedece á todo, como una esclava.

Se observa tambien muchas veces que responde á las preguntas que se le hacen con mejor sentido y precision que pudiera hacerlo en su estado normal, pareciendo como que la inteligencia se halla sobreexcitada.

Para poner fin á estos fenómenos, basta soplar sobre el rostro de la enferma, en cuyo momento es presa de un espasmo laringeo que hace salir á sus labios un poco de espuma. En ningun caso ha podido conservar el recuerdo de lo acaecido durante su sueño.

Nosotros hemos visto inmediatamente determinar el estado letárgico por la supresion de la luz. Si se abren de nuevo los párpados, ó si se expone de nuevo la retina á la accion luminosa, el estado de sonambulismo cesa para dar lugar, por segunda vez, al estado cataléptico. La catalépsia y la letargia pueden sucederse de este modo tantas veces como quiera el experimentador. Mr. Descorvitis, discipulo de Mr. Charcot, ha variado la experiencia del siguiente modo. «Se cierra con la mano uno de los ojos del sujeto, el ojo derecho, por ejemplo, y en breve aquel cae en un estado letárgico del lado derecho solamente, mientras que del lado izquierdo permanece cataléptico. Los miembros y rostro de la parte derecha gozan tan sólo de la hiperexcitabilidad muscular característica de la letargia; los miembros del lado izquierdo solamente tienen la propiedad de conservar las actitudes que se les imprimen.

Noticias generales

Tomamos de nuestro apreciable colega *El Mercantil Valenciano* lo siguiente:

Alhajas robadas en la capilla del M. I. I. I. I.

Apenas comenzó el sumario el celoso juzgado del distrito del Mar, en averiguacion de los autores del sacrilego robo, procuró formar una relacion detallada de los objetos robados, para darle la publicidad conveniente. Tropezó con dificultades, por no existir un inventario detallado; pero

tro honor y mi respetuoso sacrificio en toda su pureza.»

—Esa conducta sería sin duda muy noble y muy sabia pero probaria al mismo tiempo que el corazon de la princesa no habia sido comprendido por el vuestro, porque vuestra indiferencia se revela en cada una de las palabras que acabais de pronunciar. ¿Opondriais la razon al amor, los intereses de una alta dignidad á las expansiones de una alma amante! ¿Levariais friamente la divinidad al Olimpo cuando soñaba con la dicha de ser solo una mortal! Bien lo veis, caballero; no os pareceis á Ovidio, que tuvo la temeridad de hacerse culpable, monospreciando todos los peligros.

—Si discutiésemos otra cosa que una quimera, daria á vuestra alteza una contestacion última, que acaso la admira un poco.

—Decidla, pues, señor Rimberg, dijo Sofia, impaciente.

—Pues bien, señora, si á pesar de mis consejos, que vos creéis razonables, esa princesa ideal no pudiese vencer su imprudente amor, no la ocultaria mas tiempo el mio, caeria á sus plantas para darla gracias por lo feliz que me hacia y desaharíamos juntos todos los peligros que nos amenazan. Si debiera morir á su lado

reuniendo las noticias que se le suministraron, redactó dicha relacion, publicándola ayer en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Los objetos robados son los siguientes: El almohadon de la Virgen, que contenia multitud de perlas y piedras preciosas, y se hallaba adornado ademas de una media luna tamaño de la mitad de un duro, de esmalte azul y blanco, con una gran de esmeralda.—Un sol como del diametro de un duro, con un rubi en el centro, sin labrar, formando sus rayos pedazos de oro con algun esmalte encarnado.—Media coronita con esmeraldas y rubis.—Dos magníficos navios grandes como un medallon de reloj, con todos sus atavíos y todos ellos de oro.—Dos piedras, una de ellas verde y otra morada, desmonta las de dos anillos del Beato Juan de Ribera, conteniendo sus armas cruzadas de unas barras hechas en las mismas piedras.—Seis medallas perlas del tamaño de media peseta.—Una capillita de oro que contiene una Virgen sentada con el niño Jesus en el brazo izquierdo; el niño con un tulipan entre los dedos del tamaño de un cañamon, y representa todo la Virgen tal y como se venera en la puerta del coro de la Catedral, cuya capilla es de oro, y tiene algo de esmalte el tulipan y la Virgen.—Un escudo de oro que representa el del Colegio del Patriarca, con algunas inscripciones en latin, con esmalte, y en su centro un cáliz de esmeraldas, y sobre dicho cáliz una Sagrada forma de esmalte blanco, y á uno y otro lado del cáliz dos flameros, del que aparece salir las llamas, que las componian un rubis.—Una gran porcion de flores de tres hojas con una perla en el centro de cada una de ellas.—Y el terciopelo que constituia el almohadon tenia una Virgen y una Trinidad con tapiz de hilo de oro, y unas nubes de los que salian unos angelitos.

Algunas de estas alhajas reunian á su valor intrínseco, un valor histórico inestimable por su antigüedad unas y por las personas de que procedian otras.

La relacion preinserta se publicará en la *Gaceta* de Madrid y se remitirá á los agentes de España en el extranjero.

—La sacra congregacion de los Ritos acaba de decidir una cuestion que, bajo el punto de vista eclesiástico, no carece de importancia. Habiéndose agitado en Italia, y sobre todo en Francia, desde hace algunos meses, la cuestion de si podria usarse en el servicio de los templos el petróleo en vez de los aceites vegetales, la indicada congregacion ha decidido que debe prohibirse en absoluto el uso del petróleo y de todo aceite mineral, pudiendo solamente emplearlos en caso de es-

por ella, creeria mi suerte la mejor del mundo, porque me parece que el sacrificio de mi vida no sería bastante para pagar su amor.

Una sonrisa encantadora animó el rostro un poco triste de la princesa Sofia que levantándose y tomando con nerviosa agitacion la mano del teniente:

—Caballero Gustavo, le dijo, juradme que no aceptareis la mujer que mi hermana vá á presentaros.

—Pero... ¿vuestra alteza me pone en una situacion muy embarazosa!..

—¿Qué perplejidad! ¡yo lo quiero!

CAPITULO XI.

La Novia.

En este instante apareció Isabel trayendo por la mano á una jóven de aire poco distinguido, pero cuyo rostro anunciaba talento y alegría. Parecia asombrada: su marcha irregular relevaba la mas completa ignorancia de las costumbres cortesanias, y sus relumbrantes adornos hacian mas notable la torpeza con que los llevaba.

—¿Qué! exclamó sonriendo la princesa Sofia, ¿es ella?

—Si, hermana mia, replicó con aire de

tema y absoluta necesidad, y previa autorizacion del diocesano, conformándose ademas con lo establecido por el decreto de 20 de Marzo de 1869.

—Ha sido trasladada á la sala de presos del hospital general, la procesada doña Baldomera, que se encuentra enferma.

Seccion local.

La construccion de ferro-carriles económicos, ó de via estrecha, vá tomando un incremento considerable. A la linea en construccion de Almansa á Yecla, de que fuimos los primeros en dar noticia, y otras muchas que hemos indicado tambien, tenemos que añadir la de Valencia á Liria, cuyos trabajos preliminares se hallan muy adelantados, y la que tiene solicitada D. Juan José Roca de Togores, vecino de Orihuela, que partirá de Murcia yendo á empalmar con la linea de Alicante á Madrid, bien sea en la primera de estas dos últimas poblaciones, bien en Novelda.

De desear sería que, ya que no pueda ser una linea de via ordinaria no se quede Alcoy sin ferro-carril aunque sea de la clase que quiera, ya que, segun dijimos, una casa inglesa ha pedido detalles del movimiento comercial de nuestra plaza.

El Ayuntamiento del inmediato pueblo de Penáguila á elevado á escritura pública el contrato con el médico titular del mismo.

Ayer quedaron terminadas las plantaciones que se venian haciendo en las plazas de Alfonso XII y San Francisco. Los piés de árbol que han sustituido á los arrancados en la primera de dichas plazas son muy regulares y su clase apropiada para terrenos tan ingratos como aquel.

Ha salido ya para Alicante la compañía dramática que ha venido actuando en nuestro Teatro principal bajo la direccion del primer actor D. Manuel Mendez. En dicha capital han abierto un abono de diez representaciones que serán dadas en el teatro Español.

El domingo, segun nuestras noticias, darán comienzo los bailes de máscaras en el Teatro principal.

Por ahora son tres los locales en que dichos divertimientos han sido autorizados, á saber: café de Rigal, Teatro principal y teatro de Cervantes, habiendo so-

seguro triunfo Isabel; ya comprendereis el interés que yo tenia en el cumplimiento de este importante deseo.

—Sin duda, hermana, Sois habiñsima diplomática.

—Creo que durante mi ausencia habreistenido la provision de preparar á Rimberg á este enlace necesario...

—Nada he olvidado para penetrar los secretos de su corazon, y me atrevo á aseguraros que está perfectamente dispuesto...

—Muy bien. Eso es todo lo que yo deseaba.

Esta corta conversacion á media voz habia dado tiempo á los otros personajes de nuestra escena para examinarse recíprocamente. Conociase á primera vista que Gustavo se hallaba dominado por la incertidumbre, pues miraba alternativamente, ya á la recién venida, ya á Sofia. Sus miradas parecian demandar á esta última una explicacion definitiva sobre la conducta que debia observar, pero la hermana de Erico no reparaba en él.

En esta situacion, dijo Isabel á Gustavo designándole su protegida:

—Caballero Rimberg, permitidme que os presente á la señorita de Reding, una de mis damas de honor.

El teniente se inclinó sin saber siquiera

licitado tambien, segun sabemos, el correspondiente permiso, el dueño del café de las Delicias.

No les faltarán, pues, á los aficionados sitios donde divertirse.

Desde hace dos días se encuentra entre nosotros nuestro apreciable amigo D. Teodoro Balaciart, profesor de esta Escuela Industrial, de regreso de Vinaroz donde se hallaba dirigiendo las obras de aquel puerto.

La Junta provincial de instruccion pública, ha acordado el nombramiento del tribunal que debe actuar en los actos de oposiciones á las escuelas vacantes, cuyas oposiciones deberán tener efecto tan luego como termine el plazo concedido para la presentacion de solicitudes, que cumple el 23 de los corrientes.

Le escriben de Parcent á un colega de Ali ant, que el aislamiento de los enfermos leprosos, como único medio reconocido tanto por la ciencia como por la experiencia, para atenuar la propagacion del mal, no puede llevarse á efecto como fuera de desear, mientras que no se destinen locales propios ó que reúnan condiciones para el asilo de los enfermos y que estos se resignen tambien á separarse de sus familias.

Que tanto los médicos de aquellos pueblos como sus autoridades rivalizan en celo por secundar las medidas que adopta el delegado del gobierno, pero que apesar de esto, no se prometen grandes resultados mientras que no se organice un servicio hospitalario que responda á las necesidades y existencias del mal; por lo que sería de desear que el pensamiento de levantar un hospital de San Lázaro, no decayera, y más aún porque de este modo podria organizarse un servicio facultativo y de asistencia á los enfermos, que indudablemente produciria grandes prácticas y ventajosos resultados.

Encontramos en *El Constitucional* de Alicante la siguiente noticia.

«Por Real orden de 31 de Diciembre último se ha dispuesto que habiéndose mejorado el camino de Jijona á Alcoy por el punto denominado la carrasqueta, en lugar de ir el correo por Ibi á Alcoy, vaya de Alicante á Jijona y Alcoy y desde esta ciudad por el mismo camino que lleva actualmente siga hasta Jativa.»

Nos extraña sobremedra que tal disposicion, que debe referirse al correo de Alicante y en manera alguna al de Madrid, haya sido dada, pues no recordamos que nunca haya ido la corres-

qué le habia dicho.

—Os dejo, hermana, articuló Sofia; voy á ver al rey.

—Yo os lo iba á proponer, la contestó Isabel en voz baja. Detened diestramente á nuestro hermano, no sea que un capricho le traiga por acá, y entonces... ¡adios mis planes!

—Confiad en mi. Voy á concluir mi obra, dijo Sofia desapareciendo por una puerta que ocultaba un tapiz.

—Yo tambien me voy, añadió Isabel. Señorita Reding, esperadme aqui.

Gustavo conoció entonces la intriga que se le habia preparado. Al dejarle con su dama de honor, Isabel le obligaba á una declaracion brusca, que debia provocar una respuesta terminante, y por otra parte la princesa Sofia le impedia aquel amor lo mismo que el casamiento... ¿Qué hacer! ¿Cómo podria conservar la proteccion de las dos hermanas, que, aunque interesada, era de gran valor para él?

Miró temeroso á la jóven, que por su parte le contemplaba con provocativa sonrisa.

La conversacion que acaba de tener con Sofia sobre los amores de Ovidio, habia agolpado á su imaginacion un sin fin de ideas, y lisonjébase de haber comprendido aquel *quid pro quo*. La princesa

pondencia por Ibi si y siempre por Jijona, aunque era conducida en caballerías y no en coche como al presente. Lo que la citada Real orden habrá querido decir, sinó lo dice, es que se autoriza el paso de las diligencias conductoras del correo por el camino de la carrasqueta que hasta hace poco ha estado cerrado en absoluto al paso de todo género de carruajes. Esto es lo que debe ser.

Utilidad y recreo.

Londres ocupa mas de 700 millas cuadradas y contiene cuatro millones de habitantes. Reune mayor cantidad de hebreos que toda la Palestina, más católicos romanos que la misma Roma, más escoceses que Edimburgo y más irlandeses que Dublin. Unas 300 personas se agregan diariamente a la población, pues tiene lugar un nacimiento cada cinco minutos y una muerte cada ocho.

En cuanto a las calles, 28 millas están abiertas cada día a la circulación del público, y cada año se construyen 9.000 casas nuevas. El puerto de Londres contiene diariamente 1.000 buques y 9.009 marineros. En las oficinas de correos tiene lugar una distribución anual de doscientos treinta y ocho millones de cartas (sin contar los periódicos).

En los registros de la policía existen 120.000 nombres de delincuentes habituales, y anualmente son detenidos más de 38.000 ébrios. Cerca de un millón de habitantes es pagano y no practica precepto alguno de la Iglesia.

RECETA.—Judías á la catalana. Plato sencillo y fácil de hacer, pero exquisito al gusto. Las judías se cuecen sin otra cosa que agua y sal. Se frien las chuletas de lomo precisamente adobado, y en la grasa que resulta se frien las judías, después de bien escurridas; se colocan los chuletas de lomo formando pirámide y se cubren sin perder dicha forma, por las judías. Repetimos que es buen plato, y el que lo pruebe también repetirá.

Decía un aficionado parisien á un músico de orquesta:

—Me parece que la música de Wagner les debe á VV. molestar mucho.

—¡Cá, no señor! ¡Si con esta música cada uno toca lo que quiere!

CHARADA.

A uno que está dos primera
Por un bautismo de dos,
Le han hecho todo de un gremio
De peluqueros ¡Qué horror!

Solución á la anterior.—PANAMÁ.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Antonio abad.

SANTO DE MAÑANA.—La Cátedra de S. Pedro en Roma; sta. Prisca y g. mr

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—A las 9 función con orquesta y sermón á S. Antonio Abad, predicará D. Antonio Pascual.

Iglesia de S. Agustín.—A las 9 función con orquesta y sermón á S. Antonio Abad, predicará D. Jesús Gisbert.

Hermita de S. Antonio.—A las 9 función con orquesta y sermón á dicho Santo, predicará D. Miguel Viaplana.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Todos los días á las 5 y cuarto de la mañana comenzará la lectura espiritual. Á las 5 y media se celebrará el santo Sacrificio de la Misa, seguirá el canto de letillas, dan-

dose luego una instrucción adecuada al fin de los Ejercicios.

Las pláticas están á cargo del P. José María Peidro Pbro. de la Compañía de Jesús.

Seccion mercantil.

Alcoy 16 de Enero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OPERACIONES
Alcorte, S. V.	118	114	Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna siguiente. Escasez de operaciones.
Alcorte	118	114	
Almería	34	78	
Barcelona	34	78	
Bilbao	34	78	
Badajoz	1	118	
Burgos	34	78	
Cádiz	34	78	
Cartagena	34	78	
Córdoba	34	78	
Córdoba	34	78	
Castellón	1	118	
Granada	34	78	
Jaén	34	78	
Jerez	34	78	
Lerida	34	78	
Logroño	78	1	
Lugo	78	1	
Madrid	34	78	
Málaga	34	78	
Murcia	34	78	
Orense	34	78	
Oviedo	34	78	
Palencia	34	78	
París	34	78	
Pontevedra	34	78	
Palma	34	78	
Salamanca	1	114	
S. Sebastián	34	78	
Santander	34	78	
Santiago	118	1	
Sevilla	34	78	
Tarazona	112	58	
Torrelavega	112	58	
Valencia	114	38	
Valladolid	34	78	
Vigo	1	118	
Victoria	34	78	
Zaragoza	34	78	

París 8 dias vista 5,05
Londres 90 dias fecha 47,90

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Existencia del día anterior.	39
Entrados.	1
Salidos.	1
Muertos.	2
Existencia para el día siguiente.	57

SECCION DE CIRUJIA.

Existencia del día anterior.	68
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	1
Existencia para el día siguiente.	67

Alcoy 16 de Enero de 1879.
El Director,
CARMELO MARTINEZ PERO.

Anuncios oficiales.

DOY VICENTE CREMADES Y MARTIN Z.

Juez de primera instancia de esta Ciudad

Por el presente primer edicto se saca á pública subasta por término de veinte días lo siguiente:—Diez y siete trigésimas partes aproximadamente del edificio de cardar ó hilar lanas, hoy fabrica de harinas, con sus ensanches, situado en la partida de la Huerta Mayor del término de esta Ciudad que linda por Norte con el brazal del riego, por Sur con la carretera de Alcoy á Jativa, por Este con tierras de la viuda de D. Vicente Brutinel, y de D. Nicolás Giner, y por Oeste con tierras cedidas á los acreedores de D. Joaquina Mur y Vita y con las de D. Rafael Casasempere, senda de la casa del Pan it en medio, con sus ensanches y aguas, de que son por ahora propietarias las hijas menores de D. Rafael Aura Montllor, cuyo usufructo corresponde á su madre D.ª Manuela Calbo y Mur, justipreciada dicha mera propiedad por peritos en 34,637 pesetas 50 céntimos.—Cuatro quintas partes del trozo de terreno de delante del edificio disponible para edificar, cuyo usufructo pertenece también á su citada madre, en 7,200 pesetas.—Y cuatro quintas partes de la máquina-vapor y trasmisiones, que del propio modo pertenece por ahora el usufructo á la referida su madre, en 17,900 pesetas en propiedad absoluta de D.ª Concepcion Aura Calbo hija mayor de dichos consortes.—Seis trigésimas partes aproximadamente de dicho edificio, justipreciado en 12,225 pesetas.—Una quinta parte del trozo de terreno de delante para edificar, en

1,800 pesetas.—Y una quinta parte de la máquina-vapor con igual porcion de las trasmisiones y herrajes, en 4,475 pesetas. Estas tres partes como queda expresado pertenecen en absoluta propiedad y usufructo de dicha menor interesada. En este justiprecio no se han incluido los enseres que los arrendatarios tienen en el mencionado edificio para la elaboracion de harinas y picar papel; para cuyo remate, que tendrá lugar en los estrados de este Juzgado se ha señalado de 10 á 12 de la mañana del día 3 de Febrero próximo siguiente. Pues así lo tengo acordado en providencia de 4 del corriente en los expedientes de apremio y pago de costas dimanantes de los autos pieza primera de Testamentaria concursada de D.ª Joaquina Mur y Vita, que se siguen contra don Rafael Aura Montllor como padre y legítimo representante de sus hijas menores D.ª Concepcion, D.ª Rosario, D.ª Enriqueta, D.ª Juana, D.ª Pilar, D.ª Aurora y doña Marina Aura y Calbo. Dado en Alcoy á 7 Enero de 1879.—Vicente Cremades, por mandato de S. S: José Giner Plá.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

15 de Enero

Anoche y hoy seguian los comentarios acerca de la carta del Duque de la Torre al Sr. Sagasta á la cual dan los constitucionales mas importancia de la que realmente tiene, suponiendo que ha de facilitarles el acceso al poder en breve plazo.

Hay quien dice que ha visto la referida carta y que no aparece en ella la palabra salvadora que aplican algunos periódicos á la solución constitucional al extractar el citado documento.

Hay también quien afirma que debe llegar de un momento á otro á Madrid una persona de la intimidad del duque de la Torre con otra carta suya que servirá de explicación á la que tanto se comenta ahora, pero esta noticia no la creo porque debiendo venir á Madrid dentro de pocos días el duque de la Torre y no siendo urgentes las explicaciones lo natural es que el las verbalmente á quien deba darlas.

De todos modos ni los discursos pronunciados en Málaga, ni la carta en cuestion sirven para otra cosa que para probar la actitud independiente de todos los partidos en que se encuentra y seguirá de seguro el general Serrano.

Apojará sin duda un ministerio constitucional cuando se forme pero no comprometiéndose en manera alguna en la política que haya de seguir. Sobre esto sabe ya á que atenerse el Sr. Sagasta y comprende muy bien que si los constitucionales cuentan con la actitud benévola del duque de la Torre no sucederá lo mismo con su adhesión.

El general Serrano escusa no haber hablado de S. M. el rey en sus discursos de Málaga por que no quiere manosear el nombre del Monarca y no cabe duda de que no lo manosea en circunstancia alguna siendo por demás parco en usarlo, lo cual ha perjudicado no poco al partido constitucional de que figura como jefe al decir de sus órganos en la prensa.

Ni antes ni despues de la carta de antes de hayer hay motivo alguno para sospechar que ha variado en lo mas mínimo la conducta del duque de la Torre en el cual esperan lo mismo el Sr. Sagasta y el Sr. Castelar.

Todos los periódicos vienen recomendando á sus correligionarios que procuran intervenir con eficacia y con arreglo á lo que la ley dispone, la formación de las listas electorales, esto demuestra el propósito en todos los partidos de acudir á la lucha electoral y en efecto el voto acumulado dará sin duda el resultado previsto de que los jefes más caracterizados de las oposiciones tengan asiento en el

Congreso desde el partido carlista, hasta el partido federal por consiguiente no habrá retraimiento ni aun en los distritos donde menos fuerza tengan las oposiciones.

Aunque acerca del resultado general de las elecciones no queda duda alguna se ignora sin embargo, cual será la fuerza que padran traer los distintos partidos de oposición porque el voto acumulado y las circunscripciones alteran los cálculos con relacion á lo que ha sucedido en las pasadas elecciones.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Nueva-York 14.

Ha estallado un horroroso incendio en la gran calle de esta ciudad llamada Broadway.

Varios almacenes de ropas hechas han sido presa de las llamas.

Las pérdidas se calculan en más de dos millones de pesos fuertes.

Londres 15.

El periódico el «Morning Post» publica hoy un despacho de Berlín asegurando que la mayor parte de las potencias han contestado favorablemente á la petición del gobierno otomano solicitando la proroga de los poderes conferidos á la comision internacional encargada de reorganizar la Rumelia.

Lisboa 15.

Camara de los pares.

El ministro señor Corvo hace uso de la palabra acerca de la concesion obtenida por un súbdito portugués para explotar la zona agricola forestal y mineral de Zambieza provincia de Mozambique.

Dice que Portugal de mucho tiempo acá está unido con estrecha alianza á Inglaterra.

Añade que debe acerpitar la cooperacion de Inglaterra para el mútuo desarrollo de sus intereses coloniales, cuya cooperacion tendrá por fundamento el respeto recíproco de la integridad de aquellos territorios y la firme seguridad en la lealtad de las intenciones.

Ha llamado mucho la atencion este discurso que se considera como programa de la administracion colonial portuguesa.

Constantinopla 15.

Se han dado ya las ordenes oportunas á fin de que se proceda al licenciamiento de una parte del ejército otomano, para que quede este en pié de paz.

Berlin 15.

Han sido expulsados de Alemania varias personas sospechosas de pertenecer á sociedades secretas socialistas.

Madrid 15

El Banco de Inglaterra ha elevado su descuento al cuatro por ciento.

El manifiesto del Ministerio de la República francesa ha aparecido ya, estando conformes sus declaraciones con lo que se habia anunciado.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-57

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS

c. Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

Casa de Desamparados

DE
ALCOY.

Considerable rebaja en la tarifa de precios en el servicio fúnebre que viene la Casa, de inmemorial, prestando al público.

Los nuevos precios son los siguientes: Cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 40 reales en adelante.—Id. para párvulos, desde 16 rs. en adelante.—Por conduccion de párvulos, de hasta dos años, 4 rs.—Por id. de hasta 8 años, 12 rs.—Por id. de un adulto, 24 rs.—Para el adorno de las dichas cajas mortuorias, cuenta la casa con un variado surtido, procedente del extranjero.—Vela de cadáveres en el Cementerio: De noche, 50 rs.—De día, 30 rs.—Por amortajar un cadáver de adulto, 20 rs.

Se ofrece al mismo tiempo el avisar gratis, á las parroquias, enterradores y lo demás que sea al efecto necesario.—En los hábitos, como procedente de las mismas cofradias, no le es posible hacer rebaja alguna; pero sí débese advertir que los dichos hábitos tienen concedidas las indulgencias que son peculiares de cada cofradia.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6; D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arrenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas lejitimas de Palma á precios de fabrica. (81)

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razos. (91)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. García Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 3.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

DE

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.
Estuche, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lapiz compuesto, coria-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.
Estampas finas de todas clases y dibujos.
Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.
Depósito de papel de fumar higrénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

POLVOS ANTE-INCrustANTES PARA CALDERAS DE VAPOR.

Sin ácidos de ninguna especie (que tanto perjudican al hierro) y de éxito seguro; usados sin exposicion ni molestias, suprimiendo completamente el picado de las calderas; obteniendo su mayor duracion y economizando gastos de entretenimiento y combustible.
Paquetes de 1.250 gramos preparados para calderas de 20 caballos de fuerza, durando su efecto 30 días, á 24 rs. en toda España, incluso embalaje y porte. Dirijirse al Depósito general de importacion, Sres. R. Robagua y Compañia en GILON (Asturias), tanto para los pedidos directos como para explicaciones y detalles.
La misma casa se encarga de remitir á precios arreglados cargamentos de Carbon de piedra asturiano, reconocido como superior al inglés, á todos los puertos de la península.
Se desean Agentes con buenas referencias en las poblaciones fabriles. (6)

ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES

ALMACEN DE VINOS

REYES HERMANOS

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar)
Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Estrangeros

Especialidad en Ron.

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confían. (20-12)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.
Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.
Almanaque de la Alegria para 1879.
Un tomo igual al anterior, 4 rs.
Almanaque del Tio Carcoma para 1879.
Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.
Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenian hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido.
En esta Administracion están de muestra.